



# Carlos Mackenney y Paulina Veloso asumen en el CDE

## Los dos abogados no estaban en la nómina de Clara Szczaranski

● Boris Bezama

**U**na clara señal de cambios comenzó a vivir ayer el Consejo de Defensa del Estado (CDE) con las designaciones de dos nuevos consejeros, Carlos Mackenney y Paulina Veloso, quienes dejarán la subsecretaría de Marina y la Corte de Apelaciones, respectivamente, en reemplazo de Jorge Morales y Gonzalo Vial.

Ninguna de las cartas que manejaba la presidenta del CDE para nuevos consejeros fue considerada por Lagos.

Los nombramientos que decidió el Presidente Lagos evidencian el nuevo carácter que tendrá el CDE a partir de diciembre, cuando su presidenta, Clara Szczaranski, deba abandonar el cargo y sea reemplazada - lo más probable - por el mismo Mackenney.

Sin embargo, existe alternativa. Y ella indica que Lagos podría esperar hasta febrero, cuando se producirá una nueva vacante entre los 12 consejeros del CDE, para nombrar simultáneamente a un nuevo integrante del organismo máximo de la institución el que a su vez reemplazaría a Szczaranski.

En cualquiera de los dos escenarios está prácticamente descartado que la abogada continúe por un

cuarto período (ya lleva nueve nueve años como presidenta del CDE), lo que no significa su alejamiento de la institución ya que podrá seguir en ella como consejera por 18 años más, hasta que cumpla 75 años.

De acuerdo a las informaciones emanadas desde La Moneda, Mackenney contaría con todo el respaldo del Mandatario para ejercer esas funciones.

El ex subsecretario de Marina y abogado ejerció la profesión entre 1988 y 1999 en el estudio Krauss, Donoso y Compañía. Desde 1992 y hasta 1999, fue fiscal de la Fundación Integra. Y a partir de esa fecha y hasta marzo de 2000, Mackenney se desempeñó como subsecretario de Guerra. Previo a su designación como subsecretario de Marina, ejerció como jefe de la División Jurídica del Ministerio del Interior.

Fue un estrecho colaborador de Michelle Bachelet mientras ella dirigió el ministerio de Defensa, por lo que contaría también con su simpatía en la eventualidad de que se convierta en la sucesora de Lagos en diciembre próximo.

En reemplazo de Mackenney asumió en la subsecretaría de Marina Gonzalo García Pino. De profes-

sión abogado, se ha desempeñado en los ministerios de Justicia, Educación, Defensa e Interior. En esta última cartera asesoró muy de cerca la aprobación de las Reformas Constitucionales.

### La lista de Szczaranski

Carlos Mackenney no se encontraba en la nómina que Szczaranski había elaborado para reemplazar a los dos consejeros salientes. María Teresa Muñoz, su brazo derecho en el CDE, encabezaba sus preferencias; seguida por Sebastián Reyes, el abogado que defendió la tesis de la



Paulina Veloso, de la Corte de Apelaciones al CDE.



“amnistía impropia”, en la causa del militante del MIR Miguel Angel Sandoval, a través de la cual Szczcarranski pretendía exculpar a militares.

Otras de las cartas de la presidenta del CDE eran Ana María Hubner (ligada a la derecha democrática), Rodolfo Aldea, Reinaldo Altamirano y Pedro Barría. Ninguno de ellos fue considerado por el Presidente.

### De la Corte al CDE

Paulina Veloso Valenzuela (PS) es abogada integrante de la Corte de Apelaciones de Santiago. En diciembre de 2004, junto a los ministros Hugo Dolmestch y Dobra Lusic acogieron los argumentos del Instituto de Salud Pública (ISP) y determinaron que la “píldora del día después” podría comercializarse.

Profesora de derecho civil de la U. de Chile, Veloso fue subdirectora del Servicio Nacional de la Mujer hasta febrero de 1997.

Su marido, Alexei Jaccard, desapareció en 1977 y fue detenido en el marco de la Operación Cóndor, por lo que cada vez que debe enfrentarse a una causa de DD HH, la abogada prefiere inhabilitarse. ▮

Lagos destacó la “excelente disposición, colaboración y brillante gestión” del ex subsecretario de Marina, la carta segura para convertirse en el nuevo presidente del CDE.